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中央环保督察进行时

扫码看《中央生态环境保护督
察群众信访举报转办和边督边改公
开情况一览表（第二十五批）》

本报海口12月25日讯（记者周
晓梦）截至12月25日，针对中央第
三生态环境保护督察组向我省转交
的第二十五批56件群众信访举报
件，各责任单位已按照要求上报调查

处理情况，其中已办结39件。
据统计，在转交的前二十五批群众

信访举报件累计1563件中，属实473
件，部分属实864件，基本属实120件，
不属实106件，不属实率6.78%。已办

结549件，阶段性办结323件，正在办
理691件，办结率55.8%。

按照要求，群众信访举报转办和
边督边改公开情况一览表将在报纸、
电视、网站等媒体上公布。

中央生态环保督察组转交我省第二十五批群众信访举报件办理情况显示

已依法办结39件

中央生态环保督察组向我省
转交第三十二批环境信访交办件

本报海口12月25日讯（记者周
晓梦）12月25日，中央第三生态环
境保护督察组向我省转交第三十二
批环境信访交办件13件。目前累
计已转交群众信访举报件2002件。

第三十二批13件群众信访举
报件共涉及六种污染类型问题，其
中水污染问题、噪声污染问题分别
有5件，大气污染问题、土壤污染问
题、生态污染问题分别有3件，海洋
污染问题有2件。

从分布的区域来看，文昌、海口
的群众信访举报件数量居前，分别
为4件、3件。

群众信访举报件涉及的各市县
和各责任单位正按照要求立行立
改，持续推进整改进度。按照要求，
群众信访举报件的办理情况，须在
规定时间内反馈到督察组，整改和
处理情况要及时向社会公开。

海南省中央生态环境保护督察群众来信来电举报污染类型统计表（第三十二批）

市县
类型

海口市

三亚市

三沙市

儋州市

五指山市

琼海市

文昌市

万宁市

东方市

定安县

屯昌县

澄迈县

临高县

白沙黎族自治县

昌江黎族自治县

乐东黎族自治县

陵水黎族自治县

保亭黎族苗族自治县

琼中黎族苗族自治县

涉及多个市县

省直单位

共计

备注：部分案件涉及2个（含）以上环境污染类型，导致污染类型合计数与移交案件数不一致；表中“涉及多个市县”指该案件同时涉及2个（含）以上市县。

移交案件数

3

4

1

1

1

1

2

13

水

1

2

1

1

5

大气

1

2

3

土壤

2

1

3

生态

1

1

1

3

重金属 垃圾 噪声

2

1

1

1

5

油烟 扬尘 海洋

1

1

2

辐射 其他 污染类型合计

6

7

3

1

1

1

2

21

为民办实事

学思想 强党性 重实践 建新功

■ 本报记者 陈子仪

“洗脸台装好了，水电线路也改整
齐了，家里还新安装了热水器，这个冬
天我们的生活方便多了。”12月 25
日，在琼海市塔洋镇文山村，村民陈平
艳（化名）家里笑声不断。

去年，陈平艳的家还是另一番景
象。陈平艳因疾病落下了残疾，丧失

工作能力，家里的生活开销主要靠丈
夫打工收入维持，家庭经济情况困难，
家里生活设施也相对简陋。

得知陈平艳的家庭情况后，塔洋
镇干部第一时间实地走访，并深入了
解需求。今年以来，塔洋镇政府陆续
对陈平艳家里的厨房、卫生间等进行
无障碍改造，既减轻了夫妻俩的经济
负担，也改善了他们的生活条件。

越来越多像陈平艳一样的困难残
疾人家庭在无障碍改造工作中受益。
海南日报记者了解到，今年初，塔洋镇

政府开始对有需求且具备改造条件的
困难残疾人家庭进行无障碍改造，适
配无障碍设施。

塔洋镇副镇长云永成介绍，该镇
借助残疾人数据库对辖区内残疾人开
展逐人逐户摸排，结合残疾人需求和
家庭现实情况，对重度、一户多残、以
老养残等残疾人家庭优先安排无障碍
改造，已有29户困难残疾人家庭完成
改造。

“无障碍专项行动开始后，镇政府
工作人员挨家挨户听取群众需求，针

对行动难、做饭难、如厕难、洗澡难、出
行难等不同特点，量身定制、量体裁
衣，为每一户家庭设计个性化的无障
碍改造方案。”云永成说。

对许多残疾人来说，“活动”并非
一件易事。如何做好残疾人活动区域
的无障碍改造，就显得尤为重要。

说起家里的无障碍改造工作，家住
塔洋镇群良村的张青（化名）连连称赞。

39岁的张青腿部患有残疾，行走
不便。“以前上个厕所都费劲。”张青
说，今年初，在镇政府的帮助下，家里

的房子多处“焕新”，不仅蹲厕改为坐
厕，洗手间内外均安装了扶手。为了
方便张青外出活动，镇政府还在房子
门口加装便携式斜坡架。

“今年以来，我们立足残疾群众的
‘柴米油盐’，关心残疾群众的‘急难愁
盼’问题，着力为残疾人办实事、解难
题。”塔洋镇政府相关负责人表示，该
镇将在解决无障碍设施和服务“有”的
基础上，实现“好”的提升，打造更便捷
的无障碍环境。

（本报嘉积12月25日电）

琼海塔洋镇为困难残疾人家庭实施无障碍设施改造

让生活有“爱”无“碍”

海南3所学校被认定为
“省一级学校”

本报讯（记者张琬茜）日前，省教育厅公布
2023年下半年“省一级学校”评估认定结果，认定
万宁市万宁中学为“省一级甲等学校”，海口市第
二中学、儋州市第二中学等2所学校为“省一级乙
等学校”。

依据《海南省普通高中（完全中学）办学水平
督导评估方案（2020年修订）》确定的评估标准及
程序要求，在各有关市县申报的基础上，经材料审
查和过程性督导，今年10月，省教育厅组织督导评
估组分别对海口市第二中学、儋州市第二中学、万
宁市万宁中学等3所普通高中（完全中学）开展审
核性督导评估。督导评估反馈意见将另行印发。

中国国际创意设计
推广周活动举行

本报讯（记者罗霞）近日，2023第十四届中国
国际创意设计推广周开幕式暨世界联合设计大会
在海南大学举行，一系列成果在会上发布。

本届创意设计推广周是商务部等6部门对外
文化贸易“千帆出海”行动计划系列活动之一。该
活动以“新创意·新设计·新文明”为主题，集中展
示推广优秀创意设计成果，汇聚创意、文化、时尚、
服务贸易等领域优秀作品，分享交流行业前沿资
讯，搭建交流合作、宣传推介、招商引资的平台，带
动文化“出海”，推动创意设计与相关产业和对外
文化贸易的融合发展。

在成果发布环节，中国国际创意设计推广周
全球智库首期名单、千帆出海·全球推荐“联创地
图”共绘计划、创意设计展“优秀案例”榜单、2024
重点推荐项目等成果发布。

在“海南自贸港与海南国际设计岛”创意对话
环节中，与会嘉宾建议海南用好得天独厚的自然
条件、丰富多元的人文元素及海南自贸港的政策
优势建设国际设计岛，打造“设计+”系列新业态，
吸引更多设计企业和设计师落户海南。同时要继
续“走出去”，把海南国际设计岛推向全球。

◀上接A01版
金盘科技作为全球领先的新能源电力系统配

套提供商，不断聚焦促进数字化转型，以数字化智
能化赋能绿色化作为推进工业绿色低碳转型的根
本原则，目前，金盘科技已经在全国多地布局7座
数字化工厂。

近年来，在国家产业数字化、数字产业化的战
略背景下，金盘科技坚持把创新作为第一驱动力，
在绿色低碳高质量发展道路上积极创新，扎实奋
进。从海南首家科创板上市企业到海南首家获得
国家级制造业单项冠军示范企业、凭借领先的绿
色智能制造水平成功入选工信部“绿色工厂公示
名单”，再到海南首家“零碳工厂”，金盘科技不断
刷新纪录。

该公司相关负责人表示，此次海口数字化工
厂获中国节能协会颁发的“零碳工厂”认证证书，
不仅展示了金盘科技30年来可持续发展的成就，
更体现金盘科技支撑绿色发展理念的技术、产品、
设备、流程管理全维度的零碳实践再获国家级认
可，同时也是该公司践行ESG可持续发展战略的
重要里程碑。

金盘科技获
“零碳工厂”认证

◀上接A01版
第二产业中，电量占比最高的制造业在年内

累计用电增速不俗，同比增长20.32%。特别是部
分新兴领域，虽然用电总量尚小，但增长迅速、发
展可期。如新能源车整车制造用电同比增长
156.48%。

在海口国家高新区新能源技术生产研发平台
EPC项目新建的吉利新能源汽车厂房里，工人们
正在紧张地调整生产线。“11月刚刚申报了国家
目录资质。明年计划生产3000辆。”吉利远程新
能源商用车海南项目经理符忠说，“海口供电局对
我们用电需求反应迅速，帮助项目如期建设。”

海南电网公司市场部副总经理李军表示，为
更好服务海南自贸港建设，响应各界用电需求，海
南电网公司一方面积极推动新型电力系统建设，
全面开工建设国内首个500千伏省域数字电网、
加快推进配网自动化建设等多措并举，全力实现
电力供应保障平稳有力有序；另外一方面进行服
务升级，推动现代供电服务体系高效运转，大力度
推进需求侧响应能力建设，下功夫优化用电营商
环境，不断推动“获得电力”指数向国内一流迈进。

海南前11月用电增速
居全国第一

◀上接A01版
努力做到小事不出村、大事不出镇、矛盾不上交，
让党的领导更加有力、政府治理更加有效。要紧
密结合第二批主题教育，用好“四下基层”这一重
要抓手，多到基层了解真情况、解决真问题，变“群
众上访”为“领导下访”，把群众的事当成自家的
事，用心用情用力解决群众急难愁盼问题，增强群
众获得感、幸福感、安全感。

省政府秘书长符宣朝参加接访。

把群众的事当成自家的事
用心用情用力
解决群众急难愁盼问题

■ 本报记者 曾毓慧

12月 25日，屯昌县南吕镇佳塘
村田洋里，数名村民在已起垄的田地
里忙着移栽最后一批辣椒苗。截至目
前，该村已整合300亩“散地碎田”，用
于集中连片发展冬季瓜菜种植产业，
预计春节前后迎来收成。

在过去，“这些田地涉及上百户村
民，户均一两亩，有些人常年在外务工，
仅有小部分人会零散种些瓜菜。”村民
王正梧介绍，不少田地处于撂荒状态。

“田地撂荒、产业薄弱，很大根源在
于村‘两委’凝聚力不强。”屯昌县有关

部门负责人介绍，今年4月，佳塘村党支
部被列为“软弱涣散”党支部。两个月
后，佳塘村定点帮扶单位省农业农村
厅，派出具有丰富驻村经验的吴小杜
担任驻村第一书记兼乡村振兴工作队
队长。同时，屯昌县多次组织相关部
门负责人进村调研，围绕“抓班子、挖
人才、促产业”等共商对策谋发展。

如何盘活成片撂荒地，更好地联
农带农是最大的难事。起初，吴小杜
接连“碰了一鼻子灰”，原因是村民们

“不领情”——“把地租给外地企业，万
一搞基建糟蹋了田地，该咋办？”……

“既然是村集体经济，何不让我们

自己的村企来运营？”8月，经与南吕
镇、村“两委”及驻村干部沟通，吴小杜
提出了这一思路，得到大家认同。他
认为，只要将各家各户零散的土地“化
零为整”，推广机械化作业可有效降低
种植成本，发挥土地最大效益。

但是，其中的执行难度可不小。
属村集体经济的屯昌佳塘产业发展有
限公司虽已成立数年，但人员配置不
齐，产业资源薄弱，已“沉寂”了许久，
重启“活力”该从哪头发力？

“我们尊重村民的意愿，按3年至
5年为一个周期签订土地托管协议，
由村企带头干。”佳塘村党支部书记符

祥介绍，经村“两委”动员，返乡大学生
林柳书等数名年轻人相继加入村企，
并协同驻村工作队同步推动田地“化
零为整”工作。

得知这一利好消息，常年在外务工
的村民符和义、符和忠兄弟俩爽快地把
家里撂荒数年的3亩田地托管给村
企。王正梧也紧跟上步伐，不仅托管了
1.5亩田地，将产业授信贷款的5万元入
股至村企，还主动请缨到村企干工。

在这一过程中，屯昌县协调科研
机构帮助佳塘村筛选瓜菜优良品种及
培训管护技术。“今年在佳塘村种植线
椒、杭椒等5个高产品种。”参与这一

项目的海南省农业科学院蔬菜研究所
副研究员廖道龙介绍，此次种植的杭
椒、线椒抗病性较强，将在春节前后迎
来收成，持续采摘至明年5月，预计亩
产量为4000斤至6000斤。

此外，在有关帮扶单位的支持下，
佳塘村还统筹资金投建了占地300余
平方米的保鲜冷库项目，可用于冬季
瓜菜预冷、储藏。“建设进度已超80%，
预计春节前能启用。”吴小杜介绍。

“思路对了，我们都有干劲！”看着
辣椒种植即将完成，驻村干部寻思着再
腾出50亩土地用于青瓜种植，力求产业
多点开花。 （本报屯城12月25日电）

屯昌佳塘村强化党建引领，盘活撂荒地发展冬季瓜菜种植产业

碎田变整田 产业连成片

12月25日，香港天籁敦煌乐
团在海南省歌舞剧院举办《敦煌与
故宫对话：飞越文化二千年》“万籁
有声：天籁·地籁·人籁”专场音乐
巡演。

音乐会呈现的9首曲目以敦
煌洞窟内的经变画与佛塑像为样
本，以故宫的文物、建筑及故事为
灵感，部分取材自唐朝的琵琶古
谱，并由多件仿古乐器演奏，以期
“古曲新诠，古谱入音”。除原创音
乐作品之外，音乐会还采用动画和
视觉元素，将敦煌壁画和故宫里的
艺术带到舞台上，视听兼备，动之
以情，令观众身临其境，感受敦煌
与故宫文化的震撼。
文/本报记者 刘晓惠 实习生 曹展

图/本报记者 张茂

聆听
敦煌与故宫对话


